
 

  Amt Kisdorf  
    Die Amtsdirektorin 

    Winsener Straße 2 
    24568 Kattendorf 

 

 

 

 

Nr. 2 - KINDERGARTENAUSSCHUSS DES AMTES KISDORF vom 

11.12.2024  

 

Beginn: 18:00 Uhr  Ende: 19:47 Uhr, Kattendorf, Amtsverwaltung 

 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 3 

 

Anwesend und stimmberechtigt: 

Bürgermeister Rüdiger Schimkat 

Bürgermeister Thorsten Barth 

GV’in Jana Jagla 

 

 

Nicht stimmberechtigt: 

Herr Wittkowski, Amt Kisdorf – zugleich Protokollführer 

Frau Danger, Kita-Leitung 

 

 

 

 

 

 

 

Die Mitglieder des Kindergartenausschusses des Amtes Kisdorf wurden durch schriftliche  

Einladung vom 27.11.2024, auf Mittwoch, den 11.12.2024, unter Zustellung der Tagesordnung einberufen. 

 

Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden bekannt gemacht. 
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Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Beratung und Beschlussfassung über evtl. Einwände gegen die Niederschrift über die 1. Sitzung des 

Kindergartenausschusses vom 21.05.2024 

3. Beratung und Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Beratungspunkten 

4. Mitteilungen 

a. des Vorsitzenden  

b. der Verwaltung 

c. der Kita (Träger und Leitung) 

5. Fragen der Ausschussmitglieder 

6. Bericht der Kita-Leitung zur Auslastung und zur Personalsituation 

7. Vorstellung Wirtschaftsplan für das Montessori-Haus für das Jahr 2025 

8. Einwohnerfragestunde 

9. Beratung und Beschlussfassung über die neue Träger- und Finanzierungsvereinbarung für die 

Kindertageseinrichtung (Kita) Montessori-Kinderhaus ab 01.01.2025 –nichtöffentlich 

 

 

Sitzungsniederschrift 

Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussunfähigkeit fest. 

 

 

TOP 2 

Beratung und Beschlussfassung über evtl. Einwände gegen die Niederschrift über die 1. öffentliche  

Sitzung des Kindergartenausschusses vom 21.05.2025 

Nach Zustellung der Niederschrift Nr. 1 vom 21.05.2025 wurden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift 

gilt somit als gebilligt. 

 

 

TOP 3 

Beratung und Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Beratungspunkten 

Der Kindergartenausschuss beschließt, den TOP 9 Beratung und Beschlussfassung über die neue Träger- 

und Finanzierungsvereinbarung für die Kindertageseinrichtung (Kita) Montessori-Kinderhaus ab 01.01.2025 

nichtöffentlich zu beraten. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP 4 

Mitteilungen 

4 a. des Vorsitzenden:  

Der Ausschussvorsitzende Rüdiger Schimkat hat keine Mitteilungen. 

 

4 b. der Verwaltung: 

Herr Wittkowski berichtet über folgende Punkte: 

• Frau Schenk von der NGD lässt sich mit Schreiben vom 06.12.2024 entschuldigen und hat mitgeteilt, dass 

sie aus terminlichen Gründen an der Sitzung nicht teilnehmen kann. 

• Der Verwaltung liegen noch keine Informationen über eine neue Standortleitung vor.  

• Das neue KiTaG wurde am 20.11.2024 vom Landtag beschlossen und tritt am 01.01.2025 in Kraft. Die 

Neufassung beinhaltet zahlreiche Änderungen gegenüber der jetzigen Gesetzesfassung und musste 

während des Gesetzgebungsverfahrens laufend beobachtet werden, damit insbesondere die neuen 

Träger- und Finanzierungsvereinbarungen daran angepasst werden konnten. Der SHGT hat die 

Verwaltungen und die Mitgliedsgemeinden laufend über den Prozess informiert. Es wurden viele 

Erkenntnisse aus dem Evaluierungsprozess eingearbeitet und teilweise auch die geäußerten Bedenken 

und Hinweise aus der Trägerlandschaft und der kommunalen Familie aufgegriffen. Dennoch bleiben 

landesseitig Kindertageseinrichtungen unterfinanziert und das Kostenrisiko tragen größtenteils weiterhin 

die Gemeinden.  

• Das NGD Jahresergebnis 2023 hat bei der Berechnung des Betriebskostenzuschusses für das Jahr 2023 

zu einem Überschuss in Höhe von 82.757,70 € geführt. Dieser wurde an das Amt Kisdorf zurückgezahlt. 

Über die Verwendung der Rückzahlungen (= eventuelle Produktüberschüsse) wird dann im Zuge der 

Beschlussfassungen über die Jahresabschlüsse entschieden.  

 

4 c. der Kita (Träger und Leitung) 

Frau Danger berichtet über folgende Punkte: 

• Auf der letzten Beiratssitzung sind viele Punkte bereits berichtet worden und werden an dieser Stelle nicht 

wiederholt. Auf das Protokoll der Beiratssitzung wird verwiesen. 

• Aktuell sind alle Kita-Plätze im Haus belegt (21). Die Waldgruppe hat mit 13 belegten Plätzen eine gute 

Auslastung und bietet noch einen leichten Puffer. 

• Ab Januar erfolgt die Belegungsplanung für das nächste Kitajahr. Auf der Anmeldeliste stehen derzeit 40 

Kinder. 

• Die Belegungslage hat sich kreisweit etwas entspannt, insofern können im Fall einer Absage Kinder derzeit 

auch gut an eine andere Einrichtung vermittelt werden. Hier arbeiten insbesondere die beiden NGD Häuser 

in Kattendorf und in Kisdorf sehr gut zusammen. Die Gemeinden Kattendorf und Winsen sind dabei gut 

versorgt und Absagen grundsätzlich nicht zu erwarten, sofern die Betreuungszeiten zu den Elternwünschen 

passen. 

• Die Personalsituation konnte wahrnehmbar verbessert werden. Zum 01.08.2024 konnte eine Vollzeitkraft 

eingestellt werden, eine Mitarbeiterin hat vom Standort Kisdorf zum Standort Kattendorf gewechselt, eine 

weitere Vollzeiteinstellung erfolgte zum 01.09.2024 und eine Teilzeiteinstellung zum 01.11.2024.  
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• Ab 01.01.2025 gibt es eine neue Standortleitung, die von der Belegschaft mitgetragen wird. 

• In 2024 konnten die diversen Personalausfälle durch ein hohes Engagement der Belegschaft weitgehend 

kompensiert werden. Die angedachte Betreuung durch Eltern in Eigenregie in den Kitaräumen musste nicht 

erfolgen. Träger und Einrichtungsleitung blicken mit Stolz auf diese verlässliche Belegschaft und gehen 

sehr optimistisch in das nächste Jahr. 

• Die Personalausstattung im Montessori-Haus ist damit so gut wie lange nicht mehr und dies gelte auch für 

die Kita Sonnenschein in Kisdorf. 

• Die Ausfallzeiten aufgrund von Krankheit sind aber auch weiterhin wahrnehmbar erhöht und sind noch nicht 

wieder auf das Vor-Corona-Niveau gefallen. Frau Danger führt dies anhand von Beispielen in Details näher 

aus. Das Montessori-Haus ist eine kleine Einrichtung und größere Krankheitsausfälle bleiben damit auch 

weiterhin eine Herausforderung für das Team. 

• Das Notfallmanagement bei Infektionserkrankungen funktioniert. Bei dem guten und engen Austausch 

zwischen dem Team und den Eltern konnte bisher erfolgreich vermieden werden, dass eine Erkrankung 

bei einem Kind auf alle anderen überspringt. Das Team ist zuversichtlich, dass dies auch weiterhin gut 

funktioniert und steht mit den Eltern hier in einem regelmäßigen Austausch. 

• Die Begleitung der gemeindlichen Weihnachtsfeier der Gemeinde Kattendorf ist gewährleistet und im Team 

besprochen. 

• Die Montessori-Pädagogik hat sich als Alleinstellungsmerkmal bewährt. Insbesondere bei den 

Personalausschreibungen und Einstellungen hat sich immer wieder herausgestellt, dass die Montessori-

Pädagogik ein wesentliches positives Attraktivitätsmerkmal darstellt, um sich hier auf eine Stelle zu 

bewerben. 

 

 

TOP 5 

Fragen der Ausschussmitglieder 

5.1 Dank: 

Bürgermeister Thorsten Barth äußert seinen Dank an die Leitung und das Team für das gezeigte Engagement. 

Die Personalnot wurde von den beiden Gemeinden gesehen und beide Gemeinden versuchen bei 

Schwierigkeiten zu helfen, wo es möglich ist. 

 
5.2 Auslastung: 

Bürgermeister Rüdiger Schimkat berichtet, dass ihm keine Elternbeschwerden mehr gemeldet worden sind. 

Er fragt, wie viele Kinder auf der Anmeldeliste tatsächlich aus den Gemeinden Kattendorf und Winsen 

kommen. 

Frau Danger antwortet, dass eine Antwort immer etwas schwierig wäre, da viele Anmeldungen mit 

beabsichtigten Umzügen in Verbindung stehen, ohne die neue Anschrift zu kennen. Nach dem aktuellen 

Wissensstand sind aber 8 Kinder aus Kattendorf und keine Kinder aus Winsen auf der Anmeldeliste. 
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5.3 PIA: 

Bürgermeister Rüdiger Schimkat fragt unter Bezugnahme auf den Beschluss des Kindergartenausschusses 

zur Einrichtung von PIA-Plätzen im Montessori-Haus nach dem Sachstand. 

Frau Danger berichtet, dass die PIA Stelle angemeldet worden ist und im Januar dann zur Besetzung ab dem 

01.08.2025 ausgeschrieben werden soll. 

 
5.4 Investitionen für das Gebäude und das Außengelände: 

Bürgermeister Rüdiger Schimkat fragt, ob nach dem Inkrafttreten der Haushaltssatzung die beabsichtigte 

Trennwand im Obergeschoss und die Anschaffung / Instandsetzung von Spielgeräten vom Amt jetzt umgesetzt 

wird.  

Eine Beantwortung der Frage war in der Sitzung nicht möglich und wird über das Protokoll gegeben. Nach 

Rücksprache mit dem Team II (Bauen & Ordnung) hat die Verwaltung die Umsetzung der im Haushalt 

vorgesehenen Maßnahme im Blick. 

 
5.5 Kinderschutz: 

Bürgermeister Rüdiger Schimkat spricht eine heikle Situation im Umgang mit einem Kind an und fragt, ob 

diese Situation auch in personeller Hinsicht geklärt werden konnte.  

Frau Danger bejaht die Frage und gibt hierzu nähere Erläuterungen. 

 

 

TOP 6 

Bericht der Kita-Leitung zur Auslastung und zur Personalsituation 

Auf die Mitteilungen unter 4 c und die Fragen unter 5.1 bis 5.3 wird an dieser Stelle verwiesen. 

 

 

TOP 7 

Vorstellung Wirtschaftsplan für das Montessori-Haus für das Jahr 2025  

• Protokollauszug Team I 

Die Norddeutsche Gesellschaft für Diakonie (NGD) hat den dieser Beschlussvorlage als Anlage beigefügten 

Wirtschaftsplan für 2025 erarbeitet und der Verwaltung vorgelegt. Der Wirtschaftsplan wurde auf einer 

Beiratssitzung bereits im Beisein der beiden Gemeinden vorgestellt und besprochen. 

 
Der Wirtschaftsplan wird Grundlage für die Mittelanmeldungen zum Amtshaushalt 2025 und der dort  

ausgewiesene Zuschussbedarf wird als Aufwand in den Haushalt aufgenommen. 

 
Beschluss 

Der Kindergartenausschuss nimmt den vorgelegten Wirtschaftsplan zur Kenntnis. Gemäß der 

abgeschlossenen Träger- und Finanzierungsvereinbarung sowie der vorgesehenen Neufassung 

dieser Vereinbarung ab dem 01.01.2025 ist der Norddeutschen Gesellschaft für Diakonie e. V. (NGD) 

für das Haushaltsjahr 2025 damit ein Betriebskostenzuschuss in Höhe von 587.215,00 € zu gewähren. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP 8 

Einwohnerfragestunde 

Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

Der Vorsitzende stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

Ende des öffentlichen Teils / Nichtöffentlicher Teil wird nur an Berechtigte versandt. 
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Nichtöffentlicher Teil 

TOP 9 

Beratung und Beschlussfassung über die neue Träger- und Finanzierungsvereinbarung für die 

Kindertageseinrichtung (Kita) Montessori-Kinderhaus ab 01.01.2025 

• Protokollauszug Team I 

 

Der Vorsitzende Rüdiger Schimkat stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt den unter TOP 9 gefassten 

Beschluss bekannt. 

 

 

Der Vorsitzende Rüdiger Schimkat schließt die Sitzung um 19:47 Uhr. 

 

 

 

gez.: Helge Wittkowski     Rüdiger Schimkat 

   Protokollführer      Vorsitzender 


